

## Carta abierta

A la  
Sra. Presidente Dina Ercilia Boluarte Zegarra  
Palacio de gobierno de la República del Perú  
Lima-Perú

Friburgo/Munich/Bielefeld, 3.01.2023

### Asunto: **Crisis política en el Perú**

Estimada Sra. Presidente Boluarte.

La Red Solidaridad Alemania-Perú coopera hace más de 25 años con organizaciones en el Perú dedicadas a la defensa de los Derechos Humanos, organizaciones campesinas, de mujeres, mineros, organizaciones indígenas, etc. para contribuir a reforzar los principios democráticos y éticos de una sociedad peruana con paz, justicia social y equidad.

Tomando conocimiento de la difícil coyuntura política en la que el ex-presidente Pedro Castillo anunció el cierre del congreso para instaurar „un gobierno de excepción“, Pedro Castillo fue vacado inmediatamente por el congreso peruano y detenido, quién cumple actualmente una prisión preventiva por dieciocho meses. Frente a esta situación y como vice-presidenta del legítimo gobierno del ex-presidente Castillo asume Ud. como presidenta del Perú enarblando los principios de formar un gobierno de ancha base y de gobierno de puertas abiertas al diálogo. Mientras tanto, el Perú viene sufriendo un colapso político y social y las organizaciones populares del interior del país vienen movilizándose y ejerciendo su derecho a la protesta, la cual ha sido reprimida inhumanamente, dejando un saldo de 28 muertos y cientos de heridos, entre adolescentes, jóvenes y adultos, víctimas de una violencia ejercida con la venia de su gobierno entre el 7 al 21 de diciembre 2022.

Frente a esta escalonada de violencia en el Perú y apelando a su responsabilidad de mandataria nacional le pedimos y sugerimos:

- Que Ud. ordene inmediatamente el cese de la represión y que las fuerzas armadas regresen a sus instituciones castrenses para los cuales han sido formados y dejen de disparar a personas inocentes.
- Que se retire inmediatamente la orden del estado de emergencia y el toque de queda en las regiones. Estas son medidas extremas en el marco de un Estado de derecho e infringe los derechos humanos de un pueblo descontento y humillado que solo ejerce su derecho a la protesta. En estas circunstancias no hay voluntad política para establecer un diálogo social.
- Su muy pronta renuncia para dar paso a un gobierno de transición, con un gobierno aceptado por el pueblo peruano, y que convoque inmediatamente a elecciones generales para este año 2023.
- Que las nuevas elecciones garanticen la participación de candidatas y candidatos sin antecedentes penales y que representen a partidos y no a intereses personales, políticos o económicos. Durante el proceso de transferencia se debe proponer a los mejores cuadros políticos del Perú, teniendo como meta en sus programas el bien común de la población.

- La elaboración de una nueva constitución que reemplace a la Constitución de 1993 escrita y promulgada durante la dictadura del Ex-presidente Alberto Fujimori. El Perú necesita una Carta Magna a la altura de los tiempos actuales, dando énfasis en la justicia social, la equidad, la protección del medio ambiente y el fortalecimiento de la democracia.
- Que se deje de criminalizar a las y los dirigentes de la región Macrosur y a los dirigentes gremiales del Perú, ellos llegarán el 4.01.2023 a Lima para dar a conocer sus demandas, que Ud. dice no poder resolver, pero la fiscalía ya ordenó investigación a algunos de éstos dirigentes por presunto delito de organización criminal para atentar contra la soberanía nacional. La judicialización de la política no debe castrar derechos ciudadanos.
- Que las familias de las víctimas en Ayacucho, Apurímac, Cusco, Junín, La Libertad y Arequipa sean indenizadas, porque la muerte de un ciudadano peruano no se puede reparar con un bono familiar.
- Que el rol de la policía nacional es salvaguardar el orden interno y la seguridad de la población y de ninguna manera para organizar y convocar a una „Marcha por la paz“ movilización política que infringe los artículos 34 y 169 de la Constitución del Perú, que al igual que las Fuerzas Armadas, no son deliberantes y que es contraria a la Ley 30714 que regula el Régimen Disciplinario de la Policía Nacional del Perú.
- Que se termine con la estrategia divisionista, dirigida desde su gobierno, entre el protestante bueno y el malo. Esta estrategia peligrosa fracciona más al Perú y puede generar mayores enfrentamientos entre peruanos. En estos tiempos es preciso apelar a la memoria histórica y erradicar el lenguaje del terruqueo, muy usado por los conservadores intereses políticos e institucionales y por la prensa concentrada, que viene haciendo mucho daño al Perú.

Estamos seguros que Ud. como primera presidenta del Perú no desea quedar, en la historia política del Perú, como la persona irresponsable que dirigió un gobierno civico-militar y terminar como otros presidentes ante los jueces de la Haya, por las muertes de una violencia de Estado y desmedida que se pudo y se puede aún evitar.

Estimada señora presidente, Dina Boluarte Zegarra, todavía es tiempo para que Ud. pueda actuar con inteligencia y plantear estrategias saludables para el Perú. Ud. sabe que la represión contra el pueblo genera solo mayor violencia en el país. Los organizaciones sociales, colectivos organizados, el movimiento estudiantil e indígenas quechuahablantes, etc. rechazan con justa razón a un congreso inepto, que solo se dedicó a convocar vacancias y cuyos parlamentarios de derecha y extrema derecha solo se dedicaron al obstruccionismo, a negar el legítimo voto popular ganado en las urnas, y negándole a la población su derecho político al Referendum. Con un parlamento antidemocrático de postura dictatorial no se puede co-gobernar, presidenta Boluarte, por eso apelamos a una autocrítica de sus falsas decisiones, a tomar conciencia que el diálogo llega muy tarde y que no se puede dialogar sin derechos ciudadanos, en un estado de emergencia y resguardados por el Ejército.

Nos despedimos, deseándole a Ud. tome decisiones oportunas en estos tiempos de incertidumbre para el pueblo peruano.

Le saludan atentamente



Heinz Schulze

Concejo directivo de la Red de Solidaridad Alemania-Perú



Norma Driever